

## ABSTRAK

**Helvi Yanti:** Partisipasi Masyarakat Dalam Pembangunan Di Kelurahan Pasirbiru (Studi Deskriptif di Kelurahan Pasirbiru Kecamatan Cibiru Kota Bandung)

Latar belakang penelitian ini berangkat dari permasalahan yang dihadapi partisipasi masyarakat diperlukan dalam menentukan kebijakan dan keputusan dan sering diperbincangkan diberbagai wilayah, baik didaerah kota maupun pedesaan karena dapat dilihat begitu besar pengaruh dari partisipasi tersebut, partisipasi masyarakat ini sangat menentukan suatu perencanaan atau program-program yang ada disekitar mereka, keberhasilan suatu program tanpa adanya partisipasi masyarakat tidak akan berjalan dengan baik, keikutsertaan masyarakat akan sangat dibutuhkan dalam perencanaan atau program, agar program berjalan dengan semestinya. Pembangunan membutuhkan partisipasi masyarakat diantaranya diwujudkan dalam penelitian partisipasi pembangunan di Kelurahan Pasirbiru juga telah terjadi melalui berbagai *event* dan berlangsung cukup relatif lama.

Tujuan dari penelitian ini, yaitu untuk mengetahui proses dan bentuk partisipasi masyarakat dalam pembangunan di Kelurahan Pasirbiru.

Landasan teoritis yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori bentuk partisipasi masyarakat yang dikemukakan oleh Keith Davis (Sastropetro). Dijelaskan dalam teori ini bahwa bentuk partisipasi masyarakat mencakup partisipasi pikiran (*psychological participation*), partisipasi tenaga (*physical participation*), partisipasi keahlian (*participation with skill*), partisipasi barang (*material participation*), partisipasi uang (*money participation*).

Penelitian ini menggunakan metode studi deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Metode pengumpulan data dilakukan dengan cara observasi dan wawancara. Tahap analisis data dalam penelitian ini, yaitu reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa partisipasi masyarakat dalam pembangunan di Kelurahan Pasirbiru adalah sebagai berikut: pertama, partisipasi masyarakat dalam proses perencanaan pembangunan di Kelurahan Pasirbiru, yaitu: perencanaan, pengambilan keputusan, pelaksanaan, evaluasi serta pemanfaatan hasil. Kedua, bentuk partisipasi masyarakat dalam pembangunan yaitu: partisipasi pikiran, partisipasi keahlian dan partisipasi barang. Sementara partisipasi dalam bentuk tenaga dan uang, belum nampak terwujud. Terlaksananya pembangunan tersebut selain ikut terlibat masyarakat memberikan bantuan berupa pemikiran dan peralatan pembangunan. Hal ini menunjukkan bahwa masyarakat ikut andil dan aktif dalam rangkaian pembangunan desa.

**Kata Kunci :** *Partisipasi Masyarakat, Pembangunan*